

# Editorial del Presidente de la Sociedad Peruana de Cirugía Endoscópica.

## *Editorial of the President of Sociedad Peruana de Cirugía Endoscópica.*

Eduardo Anchante<sup>1</sup>.

Corrían los finales de 1989, cuando terminaba mi formación quirúrgica en el Hospital Nacional Guillermo Almenara Irigoyen de Essalud, cuando aparecían las primeras publicaciones sobre un nuevo abordaje quirúrgico: el laparoscópico, basado en una innovación de equipos, imágenes e instrumental, que tiene el gran beneficio de una recuperación rápida del paciente, con resultados comparables o aún mejores que la cirugía convencional.

El desarrollo de la cirugía laparoscópica, provocó gran efervescencia e interés de los cirujanos en todo el mundo, de aprender la nueva técnica y desarrollarla, entusiasmo que también se reflejó en el Perú, en Octubre de 1991 se realiza la primera colecistectomía laparoscópica, por el Dr. Mario del Castillo y el grupo del Hospital Nacional Cayetano Heredia, después del cual siguieron otros destacados cirujanos de diferentes centros hospitalarios, como el Hospital Nacional Guillermo Almenara Irigoyen.

El creciente interés, sobre el abordaje laparoscópico, creó la necesidad de compartir las experiencias iniciales, resultados y tips de seguridad; es decir, era necesario un foro para conversatorios clínicos, condición que motivó que un grupo de cirujanos se auto convocaran y decidan fundar la Sociedad Peruana de Cirugía Laparoscópica, como se llamó inicialmente, en el año 1992, para luego en 1999 inscribirse formalmente y dar paso a la Sociedad Peruana de Cirugía Endoscópica (SPCE), con personería jurídica, como la conocemos en la actualidad.

Han transcurrido, 30 años, como diríamos en un abrir y cerrar de ojos, hemos crecido y madurado con la SPCE, hemos sido testigos, como, desde sus fundadores y las Juntas Directivas que siguieron, del esfuerzo por crecer y realizar actividades académicas tanto a nivel Regional como Macroregional involucrando cada vez más a los cirujanos jóvenes, sobre todo incentivándolos en la investigación y publicación de sus experiencias hospitalarias.

Hoy la SPCE cuenta con más de 1,500 asociados, han transcurrido 11 directivas, responsables del sitial actual, desarrolla actividades académicas mensuales continuas, incluso durante la temible pandemia por Covid 19, múltiples eventos internacionales, la Revista de la Sociedad tiene una publicación bianual, siguiendo los principios de la ética, deontología y responsabilidad, además de la actitud proactiva y entusiasmo de los todos aquellos que les cupo conducir los destinos de la Sociedad estos años.

Hoy nos toca celebrar el 30° aniversario de la SPCE, en el marco del XV Congreso Latinoamericano de Cirugía Endoscópica; que constituye, de hecho, el evento académico más importante en su historia, por su repercusión en el ámbito Latinoamericano y por la participación más de 46 profesores internacionales, por lo que estamos seguros del éxito académico y de confraternidad y amistad latinoamericana.

A futuro, quedan muchos retos, los esfuerzos siempre serán insuficientes, pero hay que afrontarlas, como el

*Conflicto de intereses:*  
El autor declara no tener conflictos de intereses.

<sup>1</sup> Presidencia, Sociedad Peruana de Cirugía Endoscópica, Lima, Perú.

**Correspondencia:**

Dr. Eduardo Anchante  
Sociedad Peruana de Cirugía Endoscópica  
Av. Francisco de Zela 1990, Oficina 303, Lince, Lima, Perú  
E-mail: eanchantec@gmail.com

de promover a través de diferentes foros, la inversión en cirugía robótica, mantener la actividad académica y lograr mediante alianzas estratégicas con sociedades amigas como ALACE, IRCAD, AMCE, etc, que nos permitan desarrollar talleres y laboratorios complementados con eventos con transmisión simultánea de cirugías en vivo.

Feliz 30° Aniversario, a todos los miembros de la SPCE.

Eduardo Anchante Castillo  
Presidente SPCE 2021- 2023

**Figura 1.** Logotipo de la Sociedad Peruana de Cirugía Endoscópica por los 30 años.

